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武蔵野商工会議所	会頭　髙橋	勇
令和7年  髙橋会頭・年頭所感

明けましておめでとうございます。
会員の皆さまにおかれましては、輝かしい新春をお迎えの

ことと謹んでお慶び申し上げます。
また平素より、当商工会議所の事業運営につきまして、ご

理解、ご協力を賜り深く感謝いたします。
昨年は、役員・議員の改選年でした。定款及び商工会議所

法等の規定に則り、令和 6 年 10 月 1日に新たな役員・議員
が選任され、私が会頭を仰せつかることとなりました。令和
9 年 9 月 30 日までの 3 年間、会頭 2 期目として当所の舵取
りをさせていただきますので、1期目を超えるご支援とご鞭撻
を賜りますようよろしくお願いいたします。

令和 6 年は元日に能登半島地震が起こり、能登半島の各地
で大きな被害が発生してしまいました。地震発生直後から警
察、消防、自衛隊等が懸命な捜索・救助活動を行い、住民の
生活を守るため自治体、行政、ボランティア等が昼夜なく活
動される姿に、被害が軽微であることを願うばかりでした。
当所は、全国の商工会議所ネットワークの一員として、7 月に
経営指導員を現地に派遣し、微力ではありますが被災事業者
の事業の立て直しのお手伝いをさせていただきました。しか
しながら、追い打ちをかけるように 9 月 20 日～ 23 日の豪雨
により、復旧・復興途上の被災地に大規模な洪水や土砂崩れ
等による再度の被害が発生したことに、自然の猛威に対する
無力さを感じざるを得ませんでした。

この場をお借りしまして、不幸にも災害の犠牲になられた
方のご冥福をお祈りするとともに、被害に遭われた皆さまに
心よりお見舞い申し上げます。

さて、昨年は新型コロナウイルス感染症のさまざまな制約
から解放され、いわゆる日常が戻ってきたことを実感する 1
年となりました。武蔵野市内では三駅を中心に賑わいが戻り、
多くの市民が集い、語らい、さまざまな活動を楽しんでおら
れる光景を拝見することができました。

7 月には、1878 年（明治 11年）に日本初の商工会議所を設
立した渋沢栄一翁の肖像を採用した新一万円札が登場し、20
年ぶりの新札誕生に国内が大いに沸きました。また、7 月～ 8
月にフランス・パリオリンピックが開催され、日本人選手は
合計 45 個のメダルを獲得するという大活躍でした。9 月には
アメリカ大リーグで大谷翔平選手が史上初めて 50-50（50 本
塁打、50 盗塁）を達成し、さらには所属球団のロサンゼルス・
ドジャースがワールドシリーズを制覇するなど、世界で挑戦・
奮闘し結果を出す日本人選手の雄姿に、同じ日本人としてと
ても誇らしく、勇気や活力、夢を与えていただきました。

一方、平和の祭典であるオリンピック開催の対極で、武力
紛争が続いています。ロシアによるウクライナ侵攻は、今年

2 月まで長引けば 3 年となります。
パレスチナとイスラエルの紛争も昨
年 10 月に 1年を超えてしまいまし
た。どちらも終息に向けた動きが見られません。

このような情勢の中、ノーベル財団は令和 6 年のノーベル
平和賞を日本原水爆被害者団体協議会（日本被団協）に授与し
ました。今現在も地球上に約 12,000 発の核弾頭が存在する
といわれています。第二次世界大戦終戦後 79 年が経過しま
したが、日本被団協のたゆみない努力と活動に敬意を表する
とともに、我が国は世界で唯一の被爆国として、核兵器廃絶
の先頭に立つ責任を強く感じます。

年頭に当たり今年の方針をパーパスといたしました。ビジ
ネスにおけるパーパスとは、主に組織の社会的な存在価値や
存在意義を表す言葉として使われています。商工会議所は、
商工会議所法第 6 条において、「その地区内における商工業の
総合的な改善発達を図り、兼ねて社会一般の福祉の増進に資
することを目的とする。」と規定されています。私たち役職員
一同は、会員の皆さまに寄り添い、適切な助言と支援により
管内の産業振興に寄与し、もって地域の活性化につなげてい
くことで、使命を果たしていきたいと思っております。

国内では、燃料費や材料費、物価が高止まっており、人件
費の高騰や人手不足等も相まって多くの会員事業所が難しい
経営を余儀なくされています。

引き続き、会員の皆さまに「信頼され、役に立つ会議所」と
して、マル経融資、国や自治体の助成金・補助金、経営相
談・経営分析等の各種支援を強力に実施してまいります。当
所には専門スタッフが常駐しておりますので、些細なことで
もお一人で悩まずお気軽にご相談ください。

今年は巳年です。脱皮を繰り返し成長する蛇のイメージか
ら、巳年は「再生と変化」の年ともいわれます。地球上では未
だ紛争が絶えず、世界的に社会経済状況は混沌としています
が、巳年にあやかり今年 1年を新型コロナ禍や災害等からの
再生を図り、30 年超にわたる低成長時代から脱皮し社会に明
るい変化をもたらそうではありませんか。そのために当所は、
武蔵野市をはじめ市民、行政、経済団体、地域団体、事業者
等、本地域に係る多くのステークホルダーの皆さまと連携・
協力し、役職員一丸となって新たな時代を切り開いていく所
存でございます。

結びに、会員・ご家族の皆さま、並びに従業員の皆さま方
のご健勝とご多幸、事業のご発展をご祈念申し上げ、令和 7
年の年頭所感とさせていただきます。

本年もどうぞよろしくお願いいたします。
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明けましておめでとうございます。
2025 年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。
さて、昨年は内外ともに不透明かつ混迷の度合いが深まっ

た 1年でした。世界ではロシアによるウクライナ侵略の長期
化に加え、中東情勢の悪化など、地政学的リスクが拡大しま
した。また、経済面では米国経済が堅調さを維持する一方で、
中国経済の停滞が懸念される年になりました。加えて、昨年
は主要国で選挙が相次ぎ、米国では 4 年ぶりにトランプ氏が
次期大統領に就任する結果となり、保護主義や自国第一主義
の台頭に対する懸念が再び高まっています。

国内に目を転じますと、1月の能登半島地震や 9 月の奥能
登豪雨といった痛ましい災害に見舞われた 1年でありました。
また、秋の衆院選では与党が 30 年ぶりに過半数を大きく下
回り、少数与党へ転じるなど政治的変動が生じる一方で、経
済では、歴史的円安や物価高が続く中、設備投資は好調で日
経平均株価も史上初の 4 万円台を記録しました。日本銀行は
マイナス金利の解除に踏み切るなど、金融政策にも大きな転
換点が訪れました。特に昨年は「賃上げ」をテーマとした 1年
でもあり、中小企業の賃上げ率も 3％台半ばに達するなど、
物価と賃金の好循環に向けた大きな一歩を踏み出した 1年で
あったと総括できます。企業の自助努力とともに、官民を挙
げた価格転嫁の取り組みが効果を示した結果でありますが、
賃上げを行った中小企業の約 6 割が収益改善を伴わない中
で、人手確保のための防衛的賃上げを迫られたことも事実で
す。賃上げのモメンタムをいかに持続可能な形に転換するか
が、停滞から成長のステージに向けた今年の大きな課題とな
ります。

成長の両輪は中小企業の強化と地方創生
日本は経済立国であり、経済成長なくして将来はありませ

ん。デフレ脱却を確実にし、成長型経済への転換を進めるた
めには、GDP の 6 割を占める個人消費の拡大が不可欠です。
その実現は、全企業数の 99.7％、就業人口の約 7 割、地方部
では約 9 割を担う中小企業・小規模事業者の生産性向上と持
続的な賃上げにかかっているといっても過言ではありません。
成長の両輪の一つは中小企業であり、そのデジタル化、省力

化投資を含めた設備投資、技術革新、
知的財産の活用・保護といった生産性向上への不断の努力と
自己変革によって付加価値を高め、賃上げ原資を生み出す必
要があります。われわれ商工会議所は本年もこうした前向き
な挑戦を続ける中小企業を全力で支援してまいります。また、
労務費を含む価格転嫁対策のさらなる推進や BtoC では企業
側の「値を上げる勇気」も必要です。消費者にも「良いサービ
ス、良いモノには値が付く」という認識を持っていただき、国
民全体のデフレマインドを払拭することも今年の大きなテー
マでありますので、消費者意識の改革とともに経済環境の改
善を目指していきたいと思います。

また、成長の両輪のもう一つは「地方創生」です。地方の発
展なくして日本の再生はありません。政府、地方自治体、民
間が三位一体となり、地域への人材・投資の呼び込みや「稼ぐ
産業」の育成、インフラ整備などを通じて地域の経済循環を強
化し、地域の強みと潜在力、いわゆる「地域力」を引き上げる
べく全力を傾ける年にしなくてはなりません。地域の経済イ
ンフラを担う中小企業及び小規模事業者の強化は、地方創生
の取り組みとも表裏一体です。政府・地方自治体には両者を
成長の両輪と位置づけ、地域ごとの特性を踏まえた成長戦略
の策定と実行を強く求めたいと思いますし、われわれ全国
515 の商工会議所も地域経済の再生・活性化の先導役として、
さらに活動を強化できる 1年にしなくてはなりません。

大阪・関西万博の成功を大きな成長の弾みに
本年 4 月には大阪・関西万博が開幕いたします。停滞から

成長への転換点にあるタイミングでの開催は、象徴的かつ歓
迎すべきことであります。「いのち輝く未来社会のデザイン」
をテーマとする 20 年ぶりの万博開催が、新たな未来をつく
る起爆剤となるよう、全国の商工会議所一丸となって盛り上
げてまいりましょう。わが国全体の未来に向けて成長に弾み
のつく万博となることを切に願い、皆さまの一層のご支援と
ご協力を心からお願い申し上げて年頭のご挨拶とさせていた
だきます。

以上

日本商工会議所は、来年度の経済対策の要望を取りまとめ、全国 515 の商工会議所に対し地元選出国会議員への陳情を要請し
ました。この要請を受け、昨年 11月 21日（木）に先の「第 50 回衆議院議員選挙」で当選された福田かおる議員と松下玲子議員の
各地元事務所に、「新たな経済対策に関する要望」と「税制改正に関する意見」を届け、中小企業政策への支援を陳情しました。

また、7 月に東京外かく環状道路整備促進連絡会、10 月にリニア中央新幹線建設促進経済団体連合会、及び東京都道路整備事
業推進大会に参加し、産業振興につながる交通網整備等の推進活動を続けています。

日本商工会議所	会頭　小林	健

2025年  小林会頭・年頭所感
― 新たな成長への飛躍の年に ―

 国会議員への陳情等を行いました
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 アニメノマンガノムサシノ
 第3回アニマン祭

当所と武蔵野市観光機構共催で取り組
んでいる、地域活性化事業、アニメノマ
ンガノムサシノのメインイベントである

「第 3 回アニマン祭」を開催します。
今年は、吉祥寺に本社を構えるアニメ

制作会社で、2025 年 3 月に 50 周年を迎
える株式会社スタジオディーンが制作し
たアニメ作品の上映や関係者のトークラ
イブを行います。

キーヴィジュアルは、同社の近年の代
表作である TV アニメ『薄桜鬼』とのコラ
ボレーションキーヴィジュアルを作成。
原画は、TV アニメ『薄桜鬼』のキャラク
ターデザイナーである、中嶋敦子さんが
担当し、彩色、仕上げをスタジオディー
ンが行いました。

なお、アニマン祭の上映作品と上映時間、スペシャルゲスト、参加方法などの詳細は、今後公式ホームページ等で発表し
ますので、是非ご確認ください。開催日、場所等は下記のとおりです。

第3回アニマン祭
開催日	 2月24日（月・振休）
場　所	 武蔵野公会堂
	 武蔵野市吉祥寺南町1丁目 6番 22号　JR吉祥寺駅南口から徒歩2分
	 ・上映作品：TVアニメ『薄桜鬼』ほか
	 ・スペシャルゲストによるトークショーを予定

公式ホームページ
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 優良従業員表彰式 開催される! ～46名を表彰～
令和 6 年度優良従業員表彰式を、11月 26 日（火）に商工会館 4 階にて開催しました。栄えある今年度の被表彰者は下記の

方々です。おめでとうございます。（敬称略）

飲食業部会
事業所名 氏　名 表彰理由

1 有限会社	おおむら 高 梨	 良 子 30年以上

2 合同会社	ムっく（BARきょうこ） 吉 友		　 斉 誠実

商業部会
事業所名 氏　名 表彰理由

1 株式会社	三祐産業 井 上	 詳 子 10年以上

2 株式会社	三祐産業 坂 上	 健 一 10年以上

3 株式会社	三祐産業	 楢﨑	真由美 誠実

4 株式会社	三祐産業 藤 井	 和 美 誠実

5 株式会社	文伸 丸 山	 純 司 20年以上

6 株式会社	武蔵境自動車教習所 石 黒	 信 次 10年以上

7 株式会社	武蔵境自動車教習所 小 川	 昌 弘 10年以上

8 株式会社	武蔵境自動車教習所 堀 部		　 功 10年以上

9 株式会社	武蔵境自動車教習所 赤石沢	香菜 誠実

工業部会
事業所名 氏　名 表彰理由

1 インターテック株式会社 加藤	誠一郎 技術

2 インターテック株式会社 佐 藤		　 晃 技術

3 NTT-AT システムズ株式会社 落 合		　 剛 技術

4 NTT-AT システムズ株式会社 小 野	 敬 子 技術

5 NTT-AT システムズ株式会社 梶 原	 圭 介 技術

6 NTT-AT システムズ株式会社 髙 野	 博 之 技術

7 希和 今野	すみれ 10年以上

8 中浜工芸株式会社 倉 持	 幸 士 技術

9 中浜工芸株式会社 髙 橋	 龍 司 技術

10 日機装サーモ株式会社 佐久間	亜由美 技術

11 日機装サーモ株式会社 吉 行	 文 子 技術

12 パシフィック・エンジニヤリング株式会社 田 崎	 伸 康 技術

13 パシフィック・エンジニヤリング株式会社 山 際	 莉 紗 技術

14 株式会社	ゆう 原 田	 知 美 誠実

15 株式会社	ゆう 馬 嶋	 奈 緒 誠実

建設業部会
事業所名 氏　名 表彰理由

1 アネス株式会社	多摩支店 鈴 木	 勝 裕 20年以上

2 株式会社	日汽 唐 澤	 圭 介 10年以上

3 武蔵野硝子株式会社 岡 安	 雅 人 30年以上

4 武蔵野硝子株式会社 鹿 島	 裕 夫 30年以上

5 リベスト建設株式会社 根 元	 正 規 30年以上

サービス業部会
事業所名 氏　名 表彰理由

1 公益財団法人
武蔵野健康づくり事業団 篠 﨑		　 武 30年以上

2 公益財団法人
武蔵野健康づくり事業団 保 坂	 佳 子 20年以上

3 公益財団法人
武蔵野市子ども協会 飯 野		　 幸 30年以上

4 公益財団法人
武蔵野市子ども協会 萩 原	 敦 子 30年以上

5 公益財団法人
武蔵野市子ども協会 杉 浦	 礼 乃 20年以上

6 公益財団法人
武蔵野市子ども協会 三 浦	 久 美 20年以上

7 株式会社	太平洋シルバーサービス 赤羽根	千穂 10年以上

8 株式会社	太平洋シルバーサービス 久 島	 秀 史 10年以上

9 株式会社	太平洋シルバーサービス 櫻 井	 祐 子 10年以上

10 株式会社	太平洋シルバーサービス 牧 野	 博 行 10年以上

11 武蔵野美装株式会社 奈 良	 和 弘 30年以上

12 武蔵野美装株式会社 橋 本		　 弘 30年以上

13 株式会社	リベスト 山 口	 順 子 30年以上

14 株式会社	リベスト 植田	はるか 10年以上

15 株式会社	リベスト 岩 田	 祥 尚 10年以上
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部会・女性会・異業種交流プラザ、委員会について
当所には業種別に 7 つの部会、女性会、異業種交流プラザ及び各種委員会が設置され、事業改善発達を図るための情報

交換や相互協力、重要事項の調査研究など、武蔵野市の商工業を牽引する個性豊かな活動が積極的に行われています。 
会報誌で活動の報告やご案内などを掲載しています。

TEL：0422-22-3631お問合せ

食品業部会（浜田一真部会長）では、毎年恒例の初詣を本年も開催します。今回は、高麗神社（埼玉県日高市）と川越大師 
喜多院（埼玉県川越市）を参拝します。

日程は、2 月 4 日（火）です。詳細は、別途送付の開催案内をご確認ください。

 初詣のご案内

 初詣のご案内

 むさしのごちそうフェスタ　ふらっとムサシノ
 キーワードラリー　抽選会実施

むさしのごちそうフェスタでは、11月 1日から 11月 30 日まで、参加店舗に掲示さ
れているキーワードを集めて応募すると参加店舗で使用できる金券ほか素敵な賞品が当
たるキーワードラリーを開催しました。12 月 10 日に応募口数 612 口から抽選を行い、
当選者 120 名が決まりました。抽選は髙橋会頭、関根実行委員長、大楽 MAP 冊子分科
会委員長ほか実行委員で行い、賞品を発送しました。

 担当 : 小泉
食品業部会

 担当 : 小林
飲食業部会

飲食業部会（佐藤孝一部会長）では、毎年恒例の初詣を開催します。今回は、常陸国出雲大社を参拝します。
日程は、2 月 13 日（木）です。部会員には、後日詳細の案内を送付しますのでご覧ください。

商工会議所　会議室利用のご案内
当所では、4階と5階会議室の貸し

出しを行っています。使用目的・人
数にあわせて9時から22時まで利用
できます。
5階第1会議室~第4会議室につい

ては、会員が使用する場合は会員割
引料金（2割引程度）となります。
詳細については武蔵野商工会議所

ホームページをご覧ください。

区分
面積 午前

9時～12時
午後

13時～17時
夜間

18時～22時
全日

9時～22時 収容人数
室名

４階市民会議室
（市外利用者料金） 178㎡ 9,000円

（10,800円）
15,000円

（18,000円）
20,000円

（24,000円）
40,000円

（48,000円） 90名

５階第１会議室 59㎡ 5,000円 6,500円 8,600円 16,500円 24名

５階第２会議室 42㎡ 3,300円 5,000円 6,700円 13,300円 18名

５階第３会議室 28㎡ 2,500円 3,300円 4,300円 8,400円 18名

５階第４会議室 19㎡ 1,500円 2,500円 3,400円 6,600円 12名
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 11月講演会を開催
金融業部会（生田貴文部会長）では、11月 28日（木）に商工会館

4階市民会議室にて講演会を開催しました。今回は昨年度に引き
続き、武蔵野市のご出身である、みずほ銀行チーフマーケット・
エコノミストの唐鎌大輔氏を講師にお招きし、「2025 年「強い
円」は戻ってくるのか？～「弱い円の正体」を考える～」と題して
講演いただきました。

経常収支黒字国である日本が円安に直面している現状に対する
唐鎌氏の考察に、聴講者は興味深く聞き入っていました。部会員
をはじめ 70 名ほどの方々が出席され、質疑応答も活発に行われ
ました。

 むさしのエリア産業フェスタ

商業部会（勝俣淳子部会長）では、商業部会創立 70 周年に合わせ記念式典と
記念講演会を開催します。元吉祥寺南病院医院長／株式会社オネストウェイ代表
取締役藤井正道氏を講師に招き、「『遺伝子診断が変えるこれからの予防医療』
～十年先の体を作るために～」をテーマにご講演いただきます。

参加希望の方は、当所ホームページのお知らせをご覧いただくか、担当までお
問合せください。なお、商業部会員の方には、別途案内を送付します。

工業部会（菅原芳紀部会長）では、12 月 4 日（水）に吉祥寺東急
REI ホテルで「むさしのエリア産業フェスタ」を開催しました。38
の事業所と団体が出展し盛況のうちに終了しました。同時開催の
ビジネスマッチング商談会では、36 組の商談が行われました。
また、講演会、総合学院テクノスカレッジによるデモンストレー
ションも大変好評でした。展示・商談後の商談交流会には 50 名
以上の参加がありました。

 担当 : 近藤
工業部会

 担当 : 神林
商業部会

 担当 : 宇治川
金融業部会

 商業部会 70 周年記念講演会のお知らせ 

日　時	 2月17日（月）　17：00～ 17：50（受付16：30～）
会　場	 吉祥寺東急REI ホテル　3階「けやき」
演　題	 『遺伝子診断が変えるこれからの予防医療』
	 ～十年先の体を作るために～
定　員	 50 名（どなたでも参加できます。）
参加費	 無料
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 ～定例会の開催について～
異業種交流プラザ（橋本洋一会長）では、2 月 13 日（木）に商工会館 4 階市民会議室で 2 月の定例会を開催します。今回

は、株式会社クリップ代表取締役の山田貴実子氏を招き、ご講演いただきます。当日は、小型ドローンの操縦体験も行う
予定です。

 担当 : 平林
異業種交流プラザ

定例会
日　時　2月13日（木）18：00～ 19：15　　会　場　武蔵野商工会館4階市民会議室
演　題　『ドローンの市場性と基礎知識	小型ドローン操縦体験つき』　　講　師　山田	貴実子	氏（株式会社	クリップ代表取締役）
定　員　60名程度（プラザ会員優先　先着順）
参加費　無料　　※プラザ会員には、後日詳細をご案内します。
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武蔵野市の小規模事業者の皆様へ

無担保 無保証 低金利

利率 :1.65% 令和6年12月現在融資限度額 :2,000万円
担保・保証人 :不要 ただし、お申込みには条件がございますので、企業支援部までご相談ください。

マル経融資を
ご利用ください！

住宅のワンストップ相談窓口 
はうす・ハウス 
マイホームの資金計画、 
空き家利活用、業者選定から 
相続・２世帯同居まで住宅のあらゆる問題に 
住宅の専門家がワンストップでアドバイス 
 
吉祥寺本町２－８－４，i-office吉祥寺 
住宅コンサルテイングサービス はうす・ハウス 
(併設：建て替えリフォーム専門相談センター) 

 

はうす・ハウスのネットワーク 
 ファイナンシャルプランナー、税理士、司法書士、 
 建築士、家屋診断士、宅建士、 
相続アドバイザー、福祉住環境コーディネーター、等 

 

武蔵野市勤労者互助会  入会のおすすめ

加入
できる人

市内の中小企業（従業員数が100人以下の個
人または法人の事業所）に勤務する勤労者と
その事業主（事業所一括加入が原則です）

入会金1人 300円
会費1人 300円（月額・事業主負担）

同会事務局（当所内）
T EL  ： 0422-90-1520
URL  ： http://www.kinrousya-musashino.jp/
e-mail  ： mgojokai@kinrousya-musashino.jp

お問合せ

武蔵野市勤労者互助会は、武蔵野市の支援を受けて、
武蔵野市内の中小企業の皆さまを対象に福利厚生の充実
や共済給付などを行っている勤労者福祉の団体です。

福利厚生事業・共済金給付事業・健康維持増進事業・
自己啓発支援事業など、多方面に渡り中小企業に働く皆
さんの福利厚生のお手伝いをしています。

現在、武蔵野市内で約 280 事業所、3,000 人を超え
る方にご入会いただいています。

従業員の福利厚生に、是非、この機会にご加入をご検
討ください。

当所  企業支援部
Instagram始めました!!

1. QRコード読み取り
2. 検索画面で 
 「musashinoshokokaigisho」 
 と検索

フォロー方法

フォローお待ちしています!!

フォロー&いいね
お願いします !

目指せ

1,000
フォロワー!
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お問合せ 共済制度事務局　TEL：0422-22-3631　e-mail：webinfo@musashino-cci.or.jp

アクサ生命保険株式会社 むさし府中営業所 武蔵野分室
〒181-0013　東京都三鷹市下連雀3-26-12 三鷹三菱ビル5F　TEL：0422-48-9082引受保険会社

入院給付金付災害割増特約・ガン重点保障型生活習慣病一時金特約付定期保険（団体型）

加入・増口キャンペーンのお知らせ

新・生命共済  「むさしの」

当所では、新・生命共済「むさしの」の
推進キャンペーンを実施しています。

制度の主な特徴

期間中（令和6年5月〜令和7年3月まで）に
加入・増口すると粗品を進呈‼特典

期間中は、共済制度引受保険会社であるアクサ生命保険株式会社の推進員が皆さまを
訪問させていただきますので、是非ご検討・ご加入を賜りますようよろしくお願いします。

制度の詳細は、下記にてご確認ください。

■		1口・780円（月額）からの掛金にて、当所会員の役員・事業主・従業員で令和6年5月1日現在
年齢が14歳6か月を超え、70歳6か月までの方が加入できます。（掛金は年齢により異なります。）

■		 		病気・災害による死亡から事故による入院まで、業務上・業務外を問わず24時間保障されます。
■		 	1年ごと更新後に収支計算を行って余剰金が生じた場合は、配当金としてお返しします。	
ただし中途で脱退された方についての配当金はありません。

■		医師による診査は不要です。（告知のみでお申込みいただけます。）
■		商工会議所独自の給付制度（見舞金・祝金等）が付加されています。
■		ガンや6大生活習慣病で入院した場合、ガンで先進医療を受けた場合は一時金が支払われます。
■		法人が役員・従業員のために負担した掛金は、全額損金に算入できます。（法人税基本通達9-3-5）
■		個人事業主が従業員のために負担した掛金は、全額必要経費に算入できます。	
（昭和47年2月14日付直審3-8）

※ ご加入にあたっては、パンフレット、重要事項説明書（契約概要・注意喚起情報）を必ずご覧ください。
※  資料の送付を希望または詳しい説明を聞きたいという方は、同封のチラシをご確認のうえ、共済制度事務局ま

でお気軽にご連絡ください。
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中小企業のセキュリティ対策

JC-STAR運用来年3月に開始
近年、デジタル化の進展に伴い、IoT 製品の数が急

速に増加するとともに、IoT 製品の脆
ぜい

弱
じゃく

性を狙ったサイ
バー脅威が高まってきている。そこで、独立行政法人
情報処理推進機構（IPA）は、IoT 製品に対するセキュリ
ティ適合性評価制度となる「セキュリティ要件適合評価
及びラベリング制度（JC-STAR）」の運用 を 2025 年 3
月から開始する。

本制度は、インターネットとの通信が行える幅広い
IoT 製品を対象として、共通の物差しで製品に具備され
ているセキュリティ機能を評価・可視化することを目的
としている。従来、IoT 製品におけるセキュリティ対策
の取り組みについては、ベンダー側が調達者・消費者
にアピールすることが難しく、調達者・消費者から見
ても、製品のセキュリティ対策が適切か否か判断でき
ないという課題があった。

また、政府機関や企業などでのセキュリティ対策に
おいて、調達する製品や製品ベンダーのセキュリティ
も含めた広義なサプライチェーン・リスク管理の取り
組みが広がる中、本来、自組織が実施すべき製品のセ
キュリティ機能や対策状況を確認するプロセスを選定・
調達時に実行することが難しい現状がある。

これらの課題を解決するため、本制度では、IoT 製品
共通の最低限の脅威に対応するための基準（レベル 1）
や IoT 製品類型ごとの特徴に応じた基準（レベル 2、3、
4）を定め、求められるセキュリティ水準に応じた複数
の適合性評価レベルを設定した。適合が認められた製
品には、二次元コード付きの適合ラベルを付与するこ
とで、製品詳細や適合評価、セキュリティ情報・問い
合わせ先などの情報を調達者・消費者が簡単に取得で
きるようにしている。

適合ラベル付与し信頼性を確保
適合ラベルの取得方法は、適合基準により異なる。

レベル 1と 2 は、各ベンダーが本制度で定められた適
合基準・評価手順により自己評価を行った結果を記載
したチェックリストに基づき、IPA が適合ラベルを付与
する自己適合宣言方式である。疑義が生じた場合は
IPA が検査やサーベイランス（調査監視）を実施し、
その結果次第で適合ラベルの取り消しもあり得る仕組
みを入れることで、適合ラベルの取得負担の軽減と信
頼性確保のバランスを取っている。

一方、レベル 3 以上では、政府機関や重要インフラ
事業者ら向け製品を想定し、独立した第三者評価機関
による評価報告書に基づき、IPA が認証・適合ラベル
を付与することで、より高い信頼性を確保している。

なお、レベル 1のセキュリティ要件・適合基準を記
載した文書を本制度の概要サイトで公開した。本制度
は任意制度であるが、特に、政府機関、重要インフラ
事業者、地方公共団体などで調達する製品については、
各組織の求めるセキュリティ水準に合致するラベルが
付与された IoT 製品を選定・調達するように、経済産
業省と関係組織間で調整している。例えば、24 年 7 月
に一部改定された「政府機関等の対策基準策定のための
ガイドライン（令和 5 年度版）」で、本制度開始後の活
用と、普及後のラベル付与製品の調達を必須とする方
針が示されている。

IPA では、本制度の説明会を 11月頃に予定してい
る。また、具体的な申請方法や申請料、適合基準を紹
介するガイドについても準備ができ次第、IPA 公式ウェ
ブサイトで公開する。 

IoT製品はセキュリティで選ぶ

（独立行政法人情報処理推進機構・江島将和）【会議所ニュース 2024 年 10 月 21日号（日本商工会議所発行）より転載】

「セキュリティ要件適合評価及び
ラベリング制度（JC-STAR）」
についてはこちら
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新入会員（11月12日～ 12月6日）

商業部会
株式会社 ミナトデザイン mami ジュエリーの企画販売 吉祥寺地区

株式会社 リスペクツ 理美容室向け医療部外品、化粧品販売 中央地区

株式会社 ドットワン テニス・ソフトテニス・バドミントンの
ガット張り、用品販売 境地区

サービス業部会
デザイン・メッセージ 設計監督業 吉祥寺地区

空蔵 心理カウンセリング、子ども・育児の相談など 吉祥寺地区

薬食同源 totonou 漢方 漢方薬店 吉祥寺地区

顔と身体の歪み矯正院 整体 吉祥寺地区

イオン不動産コンサルティング株式会社 不動産宅建業 中央地区

faboo 合同会社 システム開発支援・DX 支援 中央地区

Cocoro Software 株式会社 ゲーム企画・開発 中央地区

ひにもり合同会社 福祉サービス業 境地区

飲食業部会
株式会社 馬力 大衆酒場 馬力 大衆酒場 吉祥寺地区

建設業部会
株式会社 拓信土木 土木・外構工事 中央地区

新入会員を対象としたPRスペースを設け
ています。毎月10日発行の会報誌は、会員
企業・団体・報道機関など約
2,900社にお届けしています。
自社の製品やサービスをPRし
てみませんか? 費用は一切か
かりませんので、是非ご活用く
ださい。

新入会員紹介

総務課　TEL：0422-22-3631お問合せ
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Close Up

しろがね和裁・着装研究所

今回は着物の仕立て、着付けを行う、しろがね和裁・
着装研究所の代表、新田佳奈子さんにお話を伺いまし
た。新田さんは会社員として就職しお勤めをしていま
したが、手先が器用なことを生かしたいと職業訓練校
で和裁を学びました。訓練校を卒業後も仕事を続けな
がら和裁の教室で技術を磨き、しろがね和裁・着装
研究所を開業されました。

着物の仕立てでは、形見分けなどでお客様の手元に
ある寸法の合わない着物をリメイクしています。依頼
を受ける際には話を丁寧にお聞きし、その方にあった
着方を提案しているそうです。日本製の着物は縫製が
きちんとしており、低身長の方向けに作られた着物で
も余分な布を残してあるので丈を伸ばすこともできる
のだそう。また、父親の着物を娘さんが引き継いで羽
織に作り直すといった、着る方の性別に合わせた仕立
て直しも可能です。踊りやお茶をしている方からは、
動きやすいよう袖の長さを作り直す依頼などもあるそ
うです。

着物の仕立て直しだけでなく、反物からの仕立ても
お受けしています。すべて手作業でされているとのこ
とで、注文から納品まで通常 1 ヶ月～ 1 ヶ月半ほどだ
そうですが、特急のご相談も可能だそうです。反物だ
けでなく洋服の生地でも好みのものを用意すると着物
に仕立ててもらえます。

お客様は年配の世代の方が多いそうですが、若い方
にも利用してもらいたいとのこと。リサイクル品を購
入したがサイズが合わない場合など、気軽に依頼して
ほしいと話されていました。料金は裏地のあるなしで
変わり、仕立て直しの場合は縫い目をほどく作業の費
用もかかるそうです。

着付けは、高齢で足腰が弱っている方や車椅子を利
用しているような障がいのある方にも対応しています。
着物を置いたところに座っていただく形で着付けを行
い、通常の着付けに使う腰紐の代わりにゴムを使うこ
とで楽に着られるよう工夫が施されています。お客様
のもとへ伺う形で仕事をされており、東京都内を対象
地域としていますが、複数の方からのご依頼があれば
関東圏へも出張可能とのこと。ご依頼はメールかイン
スタグラムの DM でお受けしています。

これまでに利用されたお客様からは箪笥で眠っていた
着物が着られるようになって嬉しいといった声をいただ
いたそうです。また、お客様が自分でばらしてしまった
着物を縫い直して感謝されたこともあるのだとか。

お祝いの席や人生の節目の際に着物を着たいという
要望に応えたいと話されていた新田さん。お話からは、
着物がお好きな様子や着物の良さを広めていきたいと
の思いが感じられました。将来的には着物を着る機会
を得られるようなイベントを企画してみたい、小物を
作るワークショップを開きたいといった展望もお聞き
しました。新年を迎え、着物を楽しんでみてはいかが
でしょうか。

（担当：宇治川／岡田）

 代表：新田 佳奈子

Information

E-mail
shinobu.kimono
@gmail.com

URL Instagram
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潮 流 を 読 む

P R O F LI E
静岡県出身。1990 年慶応義塾大学法学部卒業。大和総研入社。企業調査部、経営コンサルティング部、大蔵省財政金融研究所（1998 〜
2000 年）出向などを経て現職（金融調査部　主席研究員）。専門は金融・資本市場、金融機関経営、地域経済、グローバルガバナンスなど。主
な著書・論文に『地銀の次世代ビジネスモデル』2020 年 5 月、共著（主著）、『FinTech と金融の未来〜 10 年後に価値のある金融ビジネスとは
何か？〜』2018 年 4 月、共著（主著）、『JAL 再生　高収益企業への転換』日本経済新聞出版、2013 年 1月、共著。IAASB CAG（国際監査・保
証基準審議会　諮問・助言グループ）委員（2005 〜 2014 年）。日本証券経済研究所「証券業界とフィンテックに関する研究会」（2017 年）。

内野 逸勢　うちの・はやなり

石破内閣『地方創生2.0』に重要な要素
最近、意味合いが異なる微妙な言い回しの違いが、

ことさら気になる。例えば、「年を取る」と「年齢を重ね
る」は、表現が違い、意味合いも異なる。前者は、単純
に年齢が増して、心身ともに衰えていくことと少し否
定的に捉えられ、後者は経験を重ねていき、心身とも
に成熟し、円熟味が増すと肯定的に捉えることができ
よう。このように言い回しを微妙に変化させることで、
人にその言葉を肯定的に捉えさせ、何かに自発的に取
り組むことを促せる。ただし、人それぞれの置かれた
状況によって、微妙に差異のある言い回しの捉え方は
異なることに留意が必要であろう。

このようなことを考えさせられる状況に遭遇した。
筆者が委員を務める袋井市総合計画審議会でのことで
ある。直近の審議会において、市側から総合計画素案

［注 1］が提示された。その中に、「賑わい（にぎわい）」と
いう言葉が記載されており、その言い回しが適切か否
かの議論となった。にぎわいを創出することで地方を
元気にするという意味合いである。にぎわいは活気が
あると言い換えることができる。参加者は、にぎわい
は「活気がある」よりも特徴的であると好意的に受け取
る委員と、適切な表現かどうか分かりにくいと否定的
に捉える委員に分かれた。さらに、にぎわいを捉える
人の置かれた状況によっても、その捉え方は異なると
いう意見もあった。例えば、都会から U ターンしてき
た人にとっては、都会にはにぎわいがあり、人と人の
距離が近いように感じるが、地方は地元のコミュニ
ティに壁があり、にぎわいがあっても、その距離が遠
いとの指摘があった。とはいえ、にぎわいという言葉
が袋井市民を地域活性化にコミットさせるかどうかの
真剣な議論が、審議会委員の間で展開されていた。

その一方、微妙な言い回しは、自分が意図する特定
の意見や思想に人々を誘導するため、もっともらしい
議論を展開する手段として悪用されることがある。そこ
には微妙な言い回しが表す強烈なインパクトが重要視
されているように思われる。加えて、人工知能（AI）あ
るいは SNS の活用による「フィルターバブル」［注 2］「エ
コーチェンバー」［注 3］現象を発生させ、特定の意見や
思想が増幅し、SNS のユーザーをはじめ、フォロワー
にも広がり、インパクトが増す。その意味合いが正し

いか、正しくないかの理解・判断よりも、自身の利得
のためだけに、インパクトによって人を何かに支持さ
せる「理解なき熱狂」があるように思われる。代表的な
事例として、直近の米国大統領選挙運動、日本の国政
選挙運動が挙げられる。これらにおいては、SNS の負
の側面の影響は増大しているといえるのではないか。
これによって、例えば、グローバルと一国の政策課題
へ取り組む国民の意識、あるいは国政レベルと地方レ
ベルの政策課題に取り組む国民（市民）の意識の乖

かい

離
り

が
大きくなる弊害を生んでいる可能性がある。

前述のにぎわいは、実は SNS 上では多数存在する。
ただし、それらは、SNS でつながっている「閉じた世界」
での限定されたにぎわいである。これらのにぎわいを重
視する人が増えれば、オンライン上のバーチャル社会と
実社会のにぎわいはますます乖離していくことも考えら
れる。これによって、例えば、前述の地方の課題に取り
組む市民に影響を与え、地域社会に真剣に参加しなく
なることも考えられる。その一方、実社会の地域も「閉
じた世界」のにぎわいになりかねない可能性があると考
えられ、それによって地域の社会に参加しなくなるケー
スもあろう。先ほどの U ターンしてきた人の「地方の方
が人と人の距離が遠い」という言葉が、それを如実に表
している。これら両方に対処していくためにも、市民の
意識を変化させる言い回しを考え、具体策を練り上げ、
多くの市民を地域社会の身近な問題にいかに参加させ
ていくのか、真剣に検討していく必要があろう。石破内
閣の「地方創生 2.0」は、これらの問題に丁寧に対処して
いくことを柱の一つに据えることが重要ではないか。

（11月 20日執筆）

［注 1］袋井市 企画部 企画政策課「第 3 次袋井市総合計画基本構想（素案）」https://
www.city.fukuroi.shizuoka.jp/material/files/group/11/3th-sogo-
keikaku_shingikai5_shiryou1.pdf

［注 2］「アルゴリズム機能で配信された情報を受け取り続けることにより、ユーザー
は、自身の興味のある情報だけにしか触れなくなり、あたかも情報の膜につつ
まれたかのような「フィルターバブル」と呼ばれる状態となる傾向にある。この
バブルの内側では、自身と似た考え・意見が多く集まり、反対のものは排除

（フィルタリング）されるため、その存在そのものに気付きづらい」（総務省
（2023）、「第 2 章第 3 節 インターネット上での偽・誤情報の拡散等」 令和 5
年版 情報通信白書）

［注 3］「SNS 等で、自分と似た興味関心を持つユーザーが集まる場でコミュニケー
ションする結果、自分が発信した意見に似た意見が返ってきて、特定の意見や
思想が増幅していく状態は「エコーチェンバー」と呼ばれ、何度も同じような意
見を聞くことで、それが正しく、間違いのないものであると、より強く信じ込
んでしまう傾向にある」（出典は注 2 と同じ）
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早期　 景気　 観測LOBO
調査 全国の 326 商工会議所が 2,475 企業にヒアリング

を行い、業況等を調査した結果です。

LOBO調査とは……

全国

全業種 建設 製造 卸売 小売 サービス

▲ 16.3 ▲ 12.6 ▲ 20.4 ▲ 19.0 ▲ 23.2 ▲ 8.5

全国

全業種 建設 製造 卸売 小売 サービス

▲ 14.6 ▲ 11.7 ▲ 18.6 ▲ 13.4 ▲ 20.4 ▲ 8.9

業況DIは、個人消費の伸び悩み続き、横ばい圏内
先行きは、年末年始商戦への期待から上向き基調

前年同月比 : 2023年11月 : 2024年11月

先行き見通し : 2024年12月～ 2025年2月
DI 値は、業況などの各項目についての、判
断の状況を表す。ゼロを基準として、プラス
の値で景気の上向き傾向を表す回答の割合が
多いことを示し、マイナスの値で景気の下向
き傾向を表す回答の割合が多いことを示す。
従って、売上高などの実数値の上昇率を示す
ものではなく、強気・弱気などの景気感の相
対的な広がりを意味する。

DI値（景況判断指数）
について

0 以上 -20 未満0 未満〜
-20 以上

武蔵野商工会議所の
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0 500 1000 1500 2000 2500 3000 3500

95.6%

53.1%

40.5%

68.2%

54.9%

62.7%

43.7%

131

74

311

423

777

212

1,363

456

1,133

1,417

137

3,516

118

375

311

206

459

752

1,537

金  融

サービス

建  設
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商  業

飲  食

食  品
会員数

市内事業所数
部
会 会員数 市内

事業所数 割合（%）

食
品 311 456 68.2%

飲
食 459 1,133 40.5%

商
業 752 1,417 53.1%

工
業 131 137 95.6%

建
設 206 375 54.9%

サ
ー
ビ
ス

1,537 3,516 43.7%

金
融 74 118 62.7%

合
計 3,470 7,152 48.5%

全産業合計の業況DIは、▲16.3（前月比＋0.9ポイント）
製造業は、堅調な自動車関係や鉄鋼関係を中心に改

善した。卸売業は、農畜産水産物関係の育成不振が続
く一方、足元では天候の安定に伴い、先月の大幅悪化
から改善した。建設業は、公共工事の下支えで横ばい
圏内にとどまったが、深刻な人手不足を訴える声が多
い。サービス業は、消費者の節約志向が続く中、電気
代等のコスト増が重荷で悪化し、小売業は、買い控え
の影響が根強く、力強さを欠いている。

原材料価格に対する価格転嫁は一定の進捗が見ら
れるものの、人材確保に向けた労務費や円安基調、
電気代等の高騰に対する転嫁は引き続き追い付いて
いない。また、実質賃金の伸び悩みで消費者の生活

防衛意識は高く、個人消費の伸び悩みが続き、中小企
業の業況は横ばい圏内となった。

先行き見通しDIは、▲14.6（今月比＋1.7ポイント）
断続的に続く原材料価格や電気代の高騰、最低賃

金の引き上げによるコスト増が続く中、深刻な人手不
足や価格転嫁の遅れなど、長期的な経営課題の山積は
続いている。

一方、冬の賞与増加やクリスマス・忘新年会需要な
どの年末年始商戦による売上拡大が見込まれる。また、
経済対策による電気・ガス代等の補助や給付等、政府
の後押しも期待され、先行きは若干の上向き基調が見
込まれる。
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